

## El Perfil de la Semana

### Fernando Campos Harriet

La Academia de la Historia ha abierto de par en par sus puertas a un historiador penquista: Fernando Campos Harriet. El trabajo de incorporación del nuevo miembro de número se titula "Concepción y su Historia", y está dividido en dos partes: "Trascendencia de Concepción en sus



tres primeros siglos, 1560-1851", y "El Último Siglo 1851-1951". En suma, comienza con un capítulo sobre la fundación de la ciudad, y termina con uno que denomina "Hacia el porvenir..."

Fernando Campos Harriet, penquista de tradición y de familia, nació en Concepción el 17 de noviembre de 1911. Hoy, además de historiador, es abogado y profesor universitario. Hace un tiempo tenía a su cargo las clases de Historia Constitucional de Chile, en la Universidad penquista. Hoy es catedrático de la Escuela de Derecho y de la Escuela de Ciencias Políticas y Administrativas de la Universidad de Chile.

Fernando Campos Harriet se educó en Concepción. Desde pequeño le apasionó la lectura, y en ello fue alentado por su padre y su abuelo. El primero tenía una biblioteca muy completa, y el segundo fue escritor, poeta, periodista y fundador de "El Alba" y de "La Democracia".

"Yo noté que tenía facilidad para escribir —explica hoy— cuando en sexto año de humanidades gané un concurso literario en los Padres Franceses con 'Cuento de Invierno en Primavera', el que fue publicado. Ya en la Universidad penquista, un grupo de compañeros fundamos revistas literarias como 'Minarete', 'Auca' y otras."

Pasó un largo tiempo sin que el historiador se dedicara a escribir...

...hasta que un día me preguntó si ello era posible, ya que reconocía anteriormente que mi gran vocación

era la investigación histórica y literaria."

En 1956 el Gobierno de Chile llamó a un concurso en el que se solicitaba la biografía de Bernardo O'Higgins. Fernando Campos Harriet decidió presentarse:

"El concurso lo ganó en muy buena medida mi querido y recordado amigo y compatriero, Jaime Eyzaguirre. Mi obra, 'La Vida Heroica de O'Higgins', mencionada especialmente por el jurado, obtuvo en 1957, año en que la publiqué, un gran éxito de crítica y de librería, y el Premio Ateneo de la Universidad de Concepción.

"Más de alguien —continúa el historiador—, me angustió que sería mi único y último libro, supongo que porque no creían en mi dedicación. Sin embargo, ya en Santiago en la cátedra de la Universidad de Chile, teniendo a la mano la documentación del archivo histórico y frecuentando el trato de tantísimos aficionados a estas disciplinas, fueron surgiendo los temas para mis otros libros históricos."

Efectivamente, Fernando Campos tiene entre sus obras muchos y variados títulos: "Historia Constitucional de Chile", "Los Defensores del Rey", "Alonso de Ribera, Gobernador Galante y Visionario", "Veleros Franceses en los Mares del Sur", "Desarrollo de la Educación Chilena: 1810-1960", "Don García Hurtado de Mendoza en la Historia Americana"...

Estas obras, su clara visión histórica, su trabajo serio, decidido y constante, hoy le han abierto las puertas de la Academia.

66-5549

El Sur, 18-X-70, Concepción, p. 5. Subd.

## Fernando Campos Harriet. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1970

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Fernando Campos Harriet. [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile